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Interpellation ESAG Gebühren 

 

Sehr geehrter Herr Präsident 

Seit einiger Zeit verrechnet die ESAG eine Kommunikationsgebühr (gemäss ESAG Internet 

Seite; auf der Energierechnung heisst sie Benutzungsgebühr). Diese Gebühr wurde in den 

letzten Jahren erheblich erhöht. Es stellen sich dazu einige Fragen: 

• Wie und wann wurden die Kunden dazu informiert? 

• Wie stellt sich der Vertreter der Gemeinde Lyss im VR der ESAG sowie der GR zu der 

massiven Kommunikations-/Benutzungsgebührenerhöhung? 

• Wie ist diese Erhöhung zur rechtfertigen? 

• Hat diese Erhöhung mit den Investitionen ins Glasfasernetz zu tun? 

• Wenn dem so ist, wäre die Erschliessung nicht gratis, sondern durch die ESAG Kunden via 

Gebührenerhöhung finanziert. Ist somit die Aussage gratis, «falsch»? 

• Hat der Vertreter der Gemeinde im VR und der GR von dieser Informationspolitik vorgängig 

Kenntnis gehabt, falls ja, was hat der GR und der VR Vertreter unternommen, um die 

Bevölkerung von Lyss richtig zu informieren? 

• Wie hoch sind die Investitionen in das Glasfasernetz und wie hoch die Mehreinnahmen 

durch die Gebührenerhöhung? 

• Werden die Gebühren bei erfolgtem Pay Back wieder gesenkt? 

• Wurde der Preisüberwacher informiert? 

Wir danken im Voraus für die Beantwortung dieser Fragen. 
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